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只身赴澳求学

未及成年，便远赴澳大利亚求学，于
洋注定有一番不平常的求学经历。

在走南闯北的父亲的熏陶与建议下，
于洋改变了在山东老家按部就班通过高考
升入大学的计划。“行万里路，读万卷
书”，尚在读高一的于洋决定去外面的世界
看看。他作出了一个重要的决定——去澳
大利亚留学。

“我们家在澳大利亚一个亲戚都没有。”
孤身一人踏上澳大利亚土地的于洋，举目无
亲。十几岁的他不得不学会照顾自己、适应
他乡。这一过程伴随着挫折与磨砺。

“行李箱里装着一本中英双语词典，而
我唯一能看懂的就是词典里的中文。”对初
来乍到的于洋来说，语言是他所面临的第
一大考验。找不到路、听不懂课、看不懂
电视节目……在头六个月，他几乎完全无
法与当地人交流。

面对困难，于洋选择迎难而上。和寄宿
家庭男主人聊天、参加当地社区活动……他
抓住一切可以提高自己语言能力的机会学
习英语。那本中英词典，甚至被他翻看到脱
页。“大约半年后，基本可以正常和当地人交
流。”一年以后，于洋已经能用一口流利的澳
式英语谈笑风生了。

求学澳大利亚之路充满艰辛，于洋硬是
凭着一股韧劲，顺利通过“高考”、入读名校。

为自食其力，于洋在大学期间开始了
打工的生活。大三的时候，他甚至同时打
三份工。“凌晨两点半起床，三点到七点
开卡车替蔬菜批发市场进货，上午九点半

到下午三点去中餐馆做帮厨，下午五点到
晚上九点再去另外一家餐馆炸薯条。”于
洋回忆，在其中一份加油站夜班营业员的
工作中，他甚至惊险地遭遇了一次抢劫。

忙碌打工的同时，为了不耽误学习，于
洋尽量把课集中排在一两天，从早上八点钟
到晚上六点钟，几乎一刻都没有停歇。

勇闯联邦银行

2008 年大学毕业，一心想进四大会计
师事务所的于洋阴差阳错地闯进了银行业
这个当时华人甚少的领域，由此走上一段
不一样的人生旅程。

10 年时间，凭着一股闯劲儿，于洋完
成了从房产估价师到商业市场开发总监的
华丽转身。

“目前在澳大利亚，能在商业银行做到
销售部门总监的华人屈指可数。”于洋说。
10年间，他做了两次选择。对他而言，这
也是两次挑战。

于洋的第一份工作是房产评估，收入
可观。然而，驾轻就熟之后，于洋感到这
份工作缺乏挑战性。于是，他选择放弃这
份薪水较高但内向的评估工作，转向外向
的业务工作，来到分行，从最低的客服经
理做起。仅用一年，于洋就升任澳大利亚
联邦银行圣奥尔本区分行经理。

“在澳大利亚，针对个人的零售银行和
针对企业的商业银行是严格分开的。”于洋
介绍说，商业银行由于其特殊的属性，有
着更大的视野与发展空间，当然也意味着
更大的挑战。于洋毫无畏惧，2013 年，他
放弃了零售银行分行经理的光鲜职位，进

入了澳大利亚联邦银行的商业银行，依然
从级别最低的客户经理做起。

困难是不言而喻的。接手新工作后，
于洋足足用了半年时间学习商业项目风险
控制的重要知识。更难的是，于洋入职
时，对口企业的联系册上只有 7 个客户，
他被委以扩大业务的重任。

初生牛犊不怕虎，于洋敢试敢闯，他对
自己有严格的要求。“华人要在澳发展，就要
比当地人更出色。别人完成100%，而你完成
200%，自然会脱颖而出。”

于洋是这么说，也是这么做的。会计
师事务所是于洋业务的重要来源地之一，
为了寻找客户，于洋跑遍了墨尔本大大小
小的会计师事务所，挨个敲门拜访。

墨尔本启源会计师事务所是于洋的
第一个合作伙伴，这段经历至今让他印象
深刻。当被合作伙伴问及为什么要选择他
时，于洋说，“我不敢保证结果，但你介绍
给我的客人，我一定尽力，不会让你失
望。”于洋的坦率真诚打动了事务所创始
人，而他们也在愈加紧密的合作中收获了
各自业务的成长。

有努力就有收获。在于洋的不懈努力
下，两年时间内，联系册上的客户名单从7个
变成了120个，于洋的销售业绩也从50万澳
元升至700万澳元，荣登销售业绩冠军宝座。

虽然谈成过高达 2 亿澳元的大单，但
最令于洋自豪的，是他提议客户进行的一
项投资 2000万澳元的幼儿园扩建项目，这
是当时没人尝试过的。为了验证项目可
行，于洋做了大量的准备与咨询工作。

机会总是眷顾有准备的人，“这个幼儿
园扩建项目为我的客户带来了 200%的利
润。”于洋笑容洋溢。

有舍有得。于洋的两次放弃，换回的
是更好的发展。敢闯能干又乐观，于洋越
干越出色。

不忘回馈社会

谈及华人在异乡打拼取得成功的秘
诀，于洋不假思索地说了一个词——坚韧。

“无论在任何领域中，成功者一定是坚
持最久的那一个。”他说，总有人会比你更有
天赋、更有能力，但很少人能够耐住寂寞。
于洋时常去大学和即将步入社会的学生们
分享经验、交流体会，他总会强调，不忘初
心，持之以恒。“你做到了，就能脱颖而出。”

成功的道路从来不是一帆风顺的，难
免低潮。事业低潮时，更少不了家人的鼓
舞。刚转向销售业务员时，由于没有经
验、缺乏渠道，于洋业绩不如人意、心情
低落，“感觉自己是不是选错行、不适合做
这份工作”。

“当时，父亲刚从生意不顺的阴云中走
出来，他积极面对生活的态度感染了我。”
父亲的乐观豁达给了他支撑，“他说，没有
东西是一天两天可以做完的，要慢慢来。”

此后，每当遭遇困难，父亲的理解和
开导总能为他带来宽慰和力量，而保持乐
观也成为于洋重要的人生信条。

如今的他，非常庆幸自己当年的坚
持、努力和积极乐观。开阔的眼界和良好
的适应能力让他在行业中如鱼得水。更重
要的是，他明白了“奉献”的意义。

“我一直希望能够做些事情，回馈社
会。”在繁重的工作之余，于洋依然会坚持
定期做志愿服务，通过自己的努力为慈善
事业添薪加火。

墨尔本杯赛马是全世界两英里赛马中
最具影响力的比赛。每年赛马日之前，墨
尔本市会举行一场十分隆重的慈善晚宴。
近年来，于洋每年都代表澳大利亚联邦银
行，出席晚宴、提供赞助，成为现场为数
不多的华人面孔之一。据悉，这场慈善晚
宴所得到的全部款项将资助澳洲癌症研究
基金会的研究，以推动癌症治疗的发展。

此外，于洋还以个人名义，为华裔议
员竞选加油助威，并联合华人社区力量，
让更多当地选民倾听华裔议员的声音，提
升华人的地位和影响力。

久居海外，乡思百转。事业也成为于洋
寄托对故乡思念的载体。憧憬未来，于洋
说，希望以后可以尽己所能，从中搭桥，加强
中澳交流合作，帮助更多的中国企业寻求海
外投资，助力中国品牌“走出去”。

于洋：澳四大银行最年轻总监
林光耀 王 希 曾繁强

商 界 传 奇

16岁出国，只身远涉重洋前往澳大利亚求学；工作10年，跻
身澳大利亚四大商业银行最年轻总监之列。短短十数年，从一名
山东少年成长为澳大利亚联邦银行商业市场开发总监，“80后”青
年于洋注定是一个有故事的人。

华商看中国发展

中国提出的“一带一路”倡议获得了世界各国的高度关注，也为
国内企业“走出去”创造了机会。

——印尼中亚集团董事长 许典财
中共十九大让我对中国的未来充满了期待。作为炎黄子孙，我高

兴地看到如今中国强大、人民生活幸福。
——菲律宾航空公司董事长 陈永栽

“一带一路”倡议对华侨华人来说意味着有更好的发展机遇，“建
设人类命运共同体及尊重文明多样性”体现了中国负责任大国的国际
担当，相信会受到国际社会的普遍认同。

——马来西亚世华媒体集团执行董事 张 聪
改革开放40年，中国取得的经济发展和社会进步是当今世界的一

个奇迹：从经济特区的成功试验，到全国范围内持续几十年的高速经
济增长；从简单的来料加工制造基地，到现在的全球电商中心、物流
中心和高科技研发中心，中国的经济腾飞是世界有目共睹的。

——泰山体育美国总裁 彭寿臣

华商谈经商之道

做企业需要以正当手段为客户提供服务，创造附加价值，获取合
理利润，并最终通过缴纳税金来回馈社会。而在实现这种良性循环的
企业经营活动中，最关键的是选人、用人、育人。

——日本EPS集团的总裁 严 浩
有做生意的头脑，更要有踏实、勤快、认真的劲头，这样才能取

得事业的长久成功。
——澳中发展集团有限公司董事局主席 周光明
无论生意做得多大，所有管理者都必须时刻保持创业精神，把每

一个新的项目当做创业的机遇。
——印尼芝布特拉集团董事长 徐振焕

浙侨企投资超3700亿美元

近日，2018 年浙江省侨商会科技创新委员会
年会举行。据悉，目前来浙江投资创业的侨资企
业已达3.8万多家，总投资3700多亿美元，侨资企
业数和投资额占到浙江外资企业总数和外资总额
的60%以上。

浙江省政协副主席吴晶表示，海外华侨华人
专业人士正逐渐成为浙江科技创新生力军、高新
技术应用的推动者。

2016 年，浙江省侨商会成立科技创新委员
会，旨在凝聚海内外高层次人才来浙江创新创
业，助力侨资企业依靠科技转型升级。

数据统计，浙江省侨商会科技创新委员会主
席、3位副主席和21位科创委委员均是成功创新创
业的华侨华人专业人士和侨商企业家，其中“千
人计划”专家占42.1%。

截至目前，浙江有300多家侨商会科技创新委
员会会员企业由传统行业向信息经济、电子商
务、旅游休闲、健康医疗、文化创意等新兴产业
转型发展。 （来源：中新网）

侨资高新项目落户安徽

作为 2018世界制造业大会和 2018中国国际徽
商大会专题活动，“百家侨企”高新技术项目签约
仪式暨推介会近日在安徽合肥举行，来自美国、
英国、德国、日本等 20 余个国家和地区的 150 余
位侨商、专家学者与会。

据悉，23 个侨资高新技术项目与安徽有关方
面进行集中签约，项目投资总额约 60 亿元人民
币，项目主要集中在新材料、新能源、生物医
药、节能环保、电子信息等领域，制造业项目占
比达82.6%。

中国侨联主席万立骏出席活动时说，今年是
中国改革开放 40 周年。在改革开放的伟大进程
中，广大侨胞作出了不可磨灭的重要贡献。随着
改革开放的进一步深入、中国开放的大门越开越
大，广大侨胞将迎来发挥优势、展现作为的更大
空间。 （据中新社电）

华商期待“一带一路”机遇

由广东省侨务办公室、加拿大广东社团总会
联合主办的第九届世界广东同乡联谊大会 （简称

“世粤联会”） 暨第三届世界广东华人华侨青年大
会近日在加拿大温哥华举行。多位参会华商在接
受采访时均表达了紧抓“一带一路”难得机遇的
共识。

此次以“一带一路，世粤同行”为主题的盛
会吸引来自全球32个国家和地区的近1800名粤籍
华侨华人代表出席。

加拿大安省大多伦多顺德总商会董事局主席
罗崇荣表示，“一带一路”建设正给广大华商带
来很多切实的机会，期待乡亲们抓住良机，把家
乡的家电、家具、五金等优质产品的市场影响力
推向全世界。

本届世界广东华人华侨青年大会号召广大粤
籍侨青在新时代要有新担当，在“一带一路”建
设中发挥青年生力军作用。

本届“世粤联会”荣誉主席、世粤侨青大会
主席冯汝洁表示，除了基础设施建设、进出口等
领域外，“一带一路”建设在高科技、通讯数码等
诸多创新领域也为侨青们提供了难得的利好。年
轻一代可发挥的空间很广。

（据中新社电）

当笔者来到王璟杨位于巴西利亚工业区的厂房
时，他正给生意伙伴打电话。这位脸上始终挂着微
笑的中年男子已经在巴西打拼了20年，他的公司是
所在地区重要的节能灯批发中心。

他说：“今年是改革开放 40周年，这些年中国
国力有了突飞猛进的发展，为海外华人提供了坚实
的保障。伴随改革开放浪潮，很多企业家出国创
业，并将中国产品的技术优势带到海外。”

今年40岁出头的王璟杨出生于浙江温州，1998
年来到巴西。回忆起刚来巴西时的经历，他说：

“那是一段艰苦的时光。”当时，王璟杨语言不通，
对当地清关、税收制度不熟悉，事业面临不少挑
战。

转机出现在2000年前后，当时巴西政府为实现
节能减排，开始大力推广节能灯，传统白炽灯逐渐
退出市场。王璟杨敏锐地察觉到这是一个巨大的商
机，便从国内进口大量节能灯，在巴西市场抢得先
机。

2001年，王璟杨公司的产品拿到巴西质量认证
机构的证书，这为公司在巴西更好地发展打开了局
面。如今，他的公司有上百名员工，灯具产品不仅
供应巴西利亚及周边地区，市场还扩展至整个巴西
中西部地区。

王璟杨说，过去中国商品进军巴西市场主要依
靠价格优势，近年来“中国制造”质量显著提升，越来
越为巴西消费者和厂商所信赖。“产品品牌和质量是
市场竞争的关键，只有这样才能获得客户的认可。”

改革开放以来，中国在很多领域的技术实力明
显提高。王璟杨认为，拥有技术含量的灯具就是一
个例子，中国产的灯具在巴西市场受到青睐，这说

明改革开放成果不仅在国内得以体现，也在海外市
场带来双赢。

如今，王璟杨的公司已将新一代LED节能灯引
入巴西，在一定程度上填补了巴西市场的空白，颇
受当地消费者欢迎。“如果没有中国的改革开放政
策，这样的局面是不可想象的。”

他说，改革开放 40 年来，中国国力不断增强，
海外华人地位随之提高。华人地位和中国国力提升
的步伐是一致的，越来越多华人受到钦佩和尊重，

并为巴西社会发展作出越来越重要的贡献。
王璟杨认为，中华文化赋予的品质成为很多海

外华人创业成功的关键。“中国人勤奋、坚韧不拔的
精神以及海外华人的一股闯劲，这些品质不能丢
弃。”

在经营企业的同时，王璟杨还担任巴西-中国交
流协会会长。他表示，海外华人的事业和中国的发
展不可分割，他将继续支持巴西华人事业发展，同时
继续关注中国的经济社会发展。 （据新华社电）

商 机 商 讯

商 论 语 丝 王璟杨：用质量品牌“点亮”巴西
张启畅
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图为巴西利亚市景。 （资料图片）图为巴西利亚市景。 （资料图片）

图为澳大利亚墨尔本市景。 （资料图片）


